

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
[PAGO ADELANTADO]

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes. 1 50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre. 12
Número suelto, 10 céntimos.
Número atrasado, 15.

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

LA OPINIÓN

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Viernes 16 de Agosto de 1901

MIRANDO AL PORVENIR

Ya que para común desdicha los males que afligen la nación, todos ellos gravísimos, no han de encontrar por ahora el más mínimo remedio, entregado como está el gobierno á manos de hombres que han venido demostrando su incapacidad y su impotencia cuantas veces han sido llamados á la gobernación del Estado, todos los hombres pensadores dirigen su mirada á un próximo porvenir, que no puede pasar los límites del 29 de Mayo del año próximo, en cuya fecha, por ministerio de la Constitución, subirá el Rey D. Alfonso al trono de sus mayores en el ejercicio y plenitud del poder real.

Para entonces, si antes otro linaje de sucesos, sometido como anda todo á lo imprevisto, no provocan la crisis, es indudable que surgirá ésta con toda aquella magnitud que corresponde á la grandeza de un acontecimiento, que cual la inauguración de un nuevo reinado, ha tenido siempre en la historia de España excepcional importancia. En esta fecha tienen fija la mirada los hombres importantes, y con ellos la nación, que viene pidiendo otro régimen y otro criterio en la solución de las crisis, que éste que tanto daño ha causado, y que se llama ya por el vulgo el turno abominable de los fracasados.

¡Que problema tan grave es este! Con solo enunciarlo se demuestra su singular importancia y gravedad. Para darle solución satisfactoria, se ha

luchado en todos los tiempos y se luchará ahora cuando se acerque el momento en que el rey D. Alfonso empuñe el cetro con todo linaje de dificultades, no solo por el estado del reino nada satisfactorio, sino porque han de pretender imponerse una vez más los organismos políticos que han gobernado en los últimos años de la Regencia con tan grave daño de la nación y de la Monarquía.

El desastre en que está todo iría en aumento, si por desgracia, se entrara en el nuevo reinado con el absurdo sistema de dar el poder alternativamente á sagastinos y silvelistas, en vez de formar un gran ministerio que comprendiese todas las aspiraciones nacionales y fuera representación de cuantos han procurado defenderlas, alentando la esperanza pública de que la desdicha presente se enmendará con el nuevo Monarca.

Al rey habrá que rodearlo de personas de gran valer y de prestigio, y sobre todo desinteresadas en cuanto á la política de partido pueda convenir, á fin de que las naturales deficiencias de la edad y del conocimiento de los negocios y de los hombres, se suplan por las brillantes cualidades de sus primeros Consejeros responsables.

Defender estas tesis es, en definitiva, defender el bien de la nación y la prosperidad y brillo de sus instituciones seculares.

Una opinión

En cumplimiento de nuestra oferta y

aun cuando no guarda inmediata relación con lo expuesto por nuestros representantes en las *interviews*, como entraña una opinión, en nuestro sentir, la más común y general de Tenerife, insertamos, con gusto, lo que con tal fin se nos ha remitido y á la letra dice:

«Hace años que pesan sobre Tenerife grandes desgracias. La envidia de extraños y la traición de los propios, desatentadas ambiciones de fuera y la avaricia de dentro, la indiferencia de unos y la ingratitud de otros, han sido causa de los males que se lamentan.

Cuando han aparecido hijos ilustres de nuestra tierra, capaces de oponerse á los ardides del enemigo, ha procurado ahogarle y arrojar á su frente el lodo del descrédito. Hánsenos impuesto cueros que representen al país, porque estos no pueden tener mayor empeño en matar al desatentado caciquismo que de modo brutal oprime á los pueblos.

En las penúltimas elecciones se arrebató el acta de Diputado á D. Martín Rodríguez Peraza, hombre independiente y de conocido valer; en las últimas se hicieron esfuerzos titánicos para ahogar al Sr. Domínguez Alfonso como lo prueban los cántaros escandalosos de Güimar, Arafo, Candelaria, Buenavista, Tanque, Realejo alto, Adeje, Gomera y Hierro, donde no obra la libertad de los electores sino el manejo de los caciques del *pacto*; sino se logró ahogar al señor Domínguez, débese á la actitud digna de algunos pueblos y no á la falta de deseo de los vendidos á los orientales.

Nadie ignora en Canarias lo que pasó en el mes de Mayo y si alguno aparenta ignorarlo en Madrid, lo hace por su cuenta y razón ó por indisculpable despecho, al ver que le perjudicó en unión á los que trabajan por el plato de lentejas para sí y para los que les servían de andamios. Yo culpo á los que á la luz del día nos hacen guerra; pero más á los que en la obscuridad los ayu-

dan con su cooperación ó con criminal indiferencia. Apruebo el modo de pensar de LA OPINIÓN, de que no debe fundarse periódico para defender al señor Domínguez Alfonso de los ataques de ciertos papeluchos. Está demasiado elevado y goza de mucho prestigio nuestro diputado para que puedan herirle los desmanes de aquellos que quieren de ese modo cubrir su falta de experiencia y las pocas luces de los amigos, que no quisieron conocer el paño. Disculpo al Sr. Amer, nuevo en el país, pero no á los que han nacido en Tenerife y sabían por experiencia los ardides de la *zorra*. Dejemos vanas lamentaciones y unámonos como un solo hombre si queremos salvar á Tenerife de su próxima é inevitable ruina.

ROSENDO PÉREZ Y RUIZ.

Tenerife 16 de Agosto 1901.

POR CORREO

Noticias salientes

EXTRANJERO

—Burdeos: en Lapouyade una niña de nueve años fue atropellada y después ahogada y casi separada su cabeza del tronco; búscase al autor.

—En los Círculos diplomáticos de Constantinopla corren rumores de que Rusia convocó á un Congreso á las potencias para arreglar la pacificación de Oriente.

—Terminó en Londres el Congreso internacional de la tuberculosis aprobándose numerosas conclusiones.

—En el pueblo de Lapraix, provincia de Quebec un incendio destruyó 28 casas, ascendiendo las pérdidas á cien mil dólares.

Ignórase si hubo víctimas.

—Al Norte de China reina espantosa anarquía.

hora al Bosque, una en los Museos, la Exposición de Pinturas, el Hotel de Ventas. Por la noche una hora al teatro ó al concierto. Cuando el cuerpo esté cansado ya vendrá el sueño. Estoy seguro que habeis dormido muy mal esta noche.

—Sí, doctor, he dormido muy poco.

—Habeis tenido, como siempre, un poco de fiebre.

—Creo que sí.

—Y yo estoy seguro de ello. ¿A qué hora os acostasteis anoche?

—A las nueve.

—Es demasiado temprano. Tomad esta noche una cucharada de la medicina, y acostaos lo más tarde posible. Que no sea antes de las once. ¿Me comprendéis? ¿Lo hareis?

—Sí, doctor por complaceros.

—¡Eh, diantrel! No se trata de complacerme, sino de curaros pronto para tranquilizar á todos vuestros amigos y hacer dichosos á vuestros padres, que os aman.

Valentina se volvió para ocultar un gesto desdeñoso.

En cambio Ludovico Bréssolles se sintió muy conmovido, rodeó con sus brazos á la niña y murmuró á su oído:

—Sí, hija mía. Por mi amor, déjate guiar, déjate curar. Ahuyenta todos los pensamientos sombríos, que no tienen razón de ser. Vuelve á ser pronto fuerte y á estar animada y alegre, si no quieres hacerme morir de pena.

María apoyó su cabeza sobre el hombro de su padre, y respondió:

—Ya sabes que jamás, jamás te causaré pena alguna voluntariamente. Te prometo escuchar al doctor. Saldré. Me distraeré... Haré todo lo que quieras; pero es preciso que no te pongas triste.

tomar por esposa á la joven pálida, extenuada y sosteniendo apenas?

—Ese hombre existe, no lo dudeis—exclamó vivamente Mauricio.

—¡Calle, calle!—dijo el doctor;—¡qué acaloradamente decis eso!... ¿Es que tal vez?...—y se interrumpió.

—Pues bien sí—repuso el hijo de Aimée Joubert.—Amo á la señorita Bressolles desde hace mucho tiempo. La amo con toda la fuerza de mi alma, y si la he ocultado mi amor, si no lo he confesado á su padre, ha sido porque sabía que la joven había dado su corazón á otro... Ese otro está malo desgraciadamente, y como habeis dicho hace un momento, no es probable que recobre la salud. Dios me es testigo que si Alberto de Gibray gozase de todas sus fuerza y pudiese salvar á María casándose con ella, hubiera seguido callando. Hubiera ocultado el secreto de mi amor en el fondo de mi alma, como lo he hecho hasta aquí; pero puesto que Alberto se muere, hablo. Mi más ardiente deseo es salvar á María casándome con ella.

—Tengo mucho gusto en saber todo eso—contestó el doctor.—Sois un corazón de oro. Dadme la mano. Nada se opone ya á que aborde abiertamente con el señor Bressolles el delicado asunto de que no me había atrevido á hablar.

—¿Los abordareis delante de mí?

—No, sería una imprudencia. Vale más proponerle al padre el sacrificio de un desconocido y nombraros después, lo cual triunfaría de seguro de sus vacilaciones, si tenía algunas.

La conversacion fué bruscamente interrumpida.

El exarquitecto y su mujer entraron en el gabinete.

—Dispensad que os haya hecho esperar, amigos míos,—

Desertores, chinos, japoneses y europeos, roban y saquean.

Las tropas muéstranse impotentes para evitarlo.

—Según despacho de Nápoles, Crispi pasó la noche agitado y pierde fuerzas: funciona con dificultad el corazón.

—A causa de la sequía, perdióse la mitad de la cosecha de maíz de cuatro Estados de América del Norte y de Inglaterra.

—Está grave la Emperatriz Eugenia.

—El partido obrero belga trabaja activamente en los preparativos de un meeting á favor del Sufragio Universal.

—Dicen de Aden que los ingleses de rotaron á los sudaneses matándoles 40.

Los ingleses tuvieron un muerto y dos heridos

—Acentúase la gravedad del político italiano Crispi, perdiéndose las esperanzas de salvarle.

—Dicen de Roma que á los funerales del Rey Humberto asistieron los reyes, diplomáticos y gentío numeroso.

Recibieron muchas coronas.

El panteón estaba invadido por la muchedumbre.

—Insistese en que la escuadra alemana fondeada en Cádiz visitará á San Sebastián.

—Otro telegrama de Tánger dice que el Sultán de Marruecos ha autorizado la exportación de cereales por la plaza de Melilla.

—En Oporto los negociantes, exportadores y armadores, reuniéronse en la Bolsa para tratar de la decadencia del comercio portugués en el Brazil y remediarlo.

—Un tren expreso ha sido detenido en la línea de New York á Chicago por bandidos.

Estos hicieron saltar con dinamita la caja de valores, llevándose 100,000 francos.

—Kruger ha ordenado á todos los generales boers que continúen la campaña.

—A Londres comunican desde Venezuela la persuasión de que el general Castro invadirá á Colombia, considerándose inevitable la guerra entre esta y Venezuela.

En esto intervendrían los Estados Unidos para adelantarse á las ambiciones de Alemania.

—Dicen de París que en Villonave Surlot se ha descubierto á una secuestrada análoga á la de Monier.

El secuestro dura hace 41 años, siendo los padres los autores para impedir que se casara la mujer.

Se ha encontrado desnuda.

Ingresó en un hospital.

—Dicen de Berlín que la entrevista entre el Emperador Guillermo y el Czar Nicolás se verificará el 10 de Septiembre en Danzing.

El Kaiser llegará á bordo del yate *Holzollern* y después llegará al Czar en el yate *Estrella Polar*.

—En la afección que padece el Príncipe Enrique de Orleans témesese un luneta desenlase.

—En Londres falleció Beach, decano de la Cámara de los Comunes, á consecuencia de la caída que sufrió de un coche.

—Los boers han invadido los territorios de Bartcay y West, al Occidente de Orange.

En varios encuentros entre boers é ingleses, fueron rechazados con bajas aquéllos.

En el combate de Standarts tuvieron bajas los ingleses y murió el jefe boer Britz.

—La prensa inglesa censura que se concediera premio en metálico á Roberts debiéndose al ejército un semestre.

—En París los radicales organizaron una manifestación anticlerical y depositaron una corona en el sepulcro de Etienne Dolet, víctima de la inquisición.

—El gobierno de los Estados Unidos ha ordenado la formación de una escuadra y dos regimientos en previsión de que estalle la guerra entre Colombia y Venezuela.

—Dicen de Washington que el Gobierno yanqui envió un barco á las aguas de Colombia, en previsión de la guerra.

—En Berlín dícese que el Presidente del Consejo de Holanda pedirá una ambulancia y salvo conducto para Kruger, á fin de que pueda regresar al Transvaal.

—Dicen de París que se verificó una manifestación anticlerical en la plaza Maubert, ante la estatua de Etienne Dolet, sin incidente.

Organizóse una contra manifestación que fue disuelta, haciéndose detenciones.

—El Embajador francés en Constantinopla ha dimitido por la cuestión de los muelles.

Telegrafió á su Gobierno que entreguen los pasaportes al Embajador turco en París.

—En Bruxelles calculase que las Congregaciones francesas invirtieron 20 millones de francos en comprar propiedades en Bélgica.

Los capuchinos españoles compraron una fábrica de cerveza.

—Prepáranse experiencias de dos globos dirigibles basados en teorías contrarias á Dumont.

—Prepáranse suntuosos funerales por la Emperatriz Federico en Berlín.

—A Waldersee se le hará entusiasta recepción y se le concederá la dignidad de príncipe.

CRÓNICA

Rumores

Llegan hasta nosotros los de que la patriótica mayoría del Ayuntamiento, no pudiendo presenciar sin dolor el *desmayo* que está produciendo en algunos, el celo de la actual administración del impuesto de consumos, ha hecho proposiciones encaminadas á que las cosas vuelvan al estado que tenían antes de que el señor Alcalde suspendiera de empleo y sueldo al administrador señor Fernández.

Conocemos el *desmayo* y á los *desmayados*; pero no las proposiciones y por ello no podemos afirmar que estas vayan encaminadas al alivio de aquellos *desmayados*. Lo veremos.

Escupiendo al aire

Nuestro colega *El Ideal* nos dedica en su número de ayer unos versitos excelentes, como todos los suyos, en los cuales intenta el ridículo, por que en nuestro diario del lunes se imprimió «caca» en lugar de «casa», es decir, se sufrió el error de tomar una c por una s cosa muy rara y extraordinaria en los anales de la imprenta.

Poco generoso é inesperto resulta en verdad el colega; pues debía saber lo fácilmente que se desliza una errata en un diario, en el cual apenas hay tiempo hábil para corregirlo.

Por lo demás, el órgano del señor Cámara escupió al aire; pues en el mismo excelente versito en que saca á relucir nuestra falta escribe ESTERNILLARSE y en la primera plana se le escapó una errata gorda de color bastante subido, que no reproducimos ni satirizamos, por no imitar en esto al colega y en obsequio también á la moral y al compañerismo.

Esperamos que el señor Cámara, que goza fama de hombre serio, evite las fogosidades de sus jóvenes compañeros al ocuparse de tales insignificancias como el cambio de una letra é imprima á su órgano aquella seriedad que nos complacemos en reconocer en su director.

Eso de fijarse en evidentes erratas para ridiculizar, es misión de otra clase de periódicos que nosotros ni leemos.

Post scriptum

Después de escrito y compuesto nuestro anterior suelto «Escupiendo al aire» nos facilitan otro número de *El Ideal* en que se lee lo que sigue:

«Una palabra indelicada que apareció, impreso ya el presente número, en los *Párrafos sueltos* que hoy publicamos, tomados de la obra *El dinero y el trabajo*, de Tolstoy, y que no existe en el texto del mencionado libro ni en las pruebas que de dichos párrafos guardamos, nos ha obligado á hacer una nueva tirada de nuestro periódico en atención al respeto que el público nos merece.

Ignoramos quien haya procedido tan miserablemente con el fin de perjudicarnos; pero por nuestra propia conveniencia y por la seriedad del establecimiento en que nuestro periódico se imprime, nos prometemos averiguarlo para que alcance el mencionado correctivo».

MENCIONADO ¿dónde?

Ya con la pluma en la mano, perdonemos el colega que á fuer de buenos y leales compañeros le indiquemos, que le están queriendo perjudicar también con el cambio de letras en varias palabras. «Ageo» por ejemplo en la que aparece siempre sustituida la j por la g.

Tales faltas á nosotros no nos importan.

El público sensato sabe corregirlas y distinguir cuando proceden de los cajistas y cuando del escritor.

Ya ve el colega como escupió al aire.

Fiesta

La popular de Nuestra Señora de Candelaria tuvo, según habíamos anunciado, mayor concurrencia que la habitual, sin que á pesar de ello se diera ningún incidente desagradable que merezca especial mención.

Atención

La llamamos á los señores comerciantes, industriales y navieros sobre la convocatoria que en otro lugar de este número se inserta y en virtud de la cual se les invita á reunirse mañana á las dos de la tarde en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, con el fin de proponer las bases de un reglamento para la constitución orgánica de la *Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación* autorizada por Real orden de 13 de Abril último.

dijo el señor Bressolles.—Estábamos tratando de negocios.

—He estado conversando con el señor Vasseur y me ha parecido el tiempo muy corto—respondió el médico.—Subiremos á ver á la enferma si os parece.

—¿Puedo acompañaros para tener más pronto noticias de María?—preguntó Mauricio.

—Perfectamente—repuso Valentina.—María está levantada hace dos horas.

Subieron al piso principal, donde se encontraba la habitación de la joven.

La pobre niña estaba envuelta en un peñador largo de cachemir blanco, y sentada, ó mejor dicho, medio acostada en una mecedora.

Estaba pálida como el alabastro, y tan delgada que parecía casi diáfana. Tenía la cabeza recostada en el respaldo de la mecedora, y su sombría mirada revelaba que su espíritu se veía asaltado por tristes pensamientos.

Al ver entrar al médico formuló una ligera sonrisa y le tendió la mano.

—¿Cómo estais, hija mía?—la preguntó el médico.

—Como ayer... como anteayer...—repuso tristemente la enferma.—Me parece que no me curaré nunca.

—Vamos á verlo.

Sentóse el doctor junto á la joven, cuya mano tenía aún entre las suyas.

Aquella mano estaba húmeda y muy caliente.

Apoyó dos dedos en la arteria, cuyas precipitadas é irregulares pulsaciones halló.

—Miradme bien de frente—la dijo.

María levantó sus grandes ojos negros hacia el médico, el cual los examinó minuciosamente.

Durante este exámen, frunció el entrecejo.

Este fruncimiento de mal agüero no pasó desapercibido para Bressolles ni para Mauricio.

El doctor prosiguió:

—¿Habeis tomado esta mañana la medicina?

—Sí, á la hora indicada.

—¿Y qué habeis hecho en seguida?

—He querido leer, pero la lectura me ha fatigada.

—Y luego, ¿qué habeis hecho?

—He dejado caer el libro y me he puesto á pensar.

—He ahí lo que os prohibo.

—¿Me prohibís pensar?

—Os prohibo hablar con vos misma y absorberos en un sinfin de ilusiones que os entristecen fatalmente.

—¿Pues qué he hacer si la lectura me cansa?

—No se trata de lectura, se trata de distracciones activas; quiero que hagais ejercicio, que salgais.

—¡Salir! ¡Tan débil como estoy!...

—Pues precisamente hemos de combatir la debilidad haciendo ejercicio. Ya hice recomendaciones especiales sobre este asunto á vuestro padre.

—Mi padre me ha propuesto llevarme en coche al Bosque de Boulogne... Es más ha insistido mucho, pero no he querido.

—¿Por qué?

—No sé. No puedo alegar más motivo que éste: me gusta más estar sola en mi habitación.

—¡Eso es!—exclamó el doctor.—Para soñar... abismaros en vuestros funestos pensamientos. ¡Bonito régimen! ¡Es que yo quiero curaros, diantre, porque mi profesión es curar á los enfermos! Es preciso, pues, escuchar á vuestro médico y no á vuestros deseos de soledad. Mucho aire, mucho movimiento, cansancio físico; he aquí lo que es preciso; he aquí lo que mando. Todos los días una

Pocas asociaciones estarán llamadas a producir mayores beneficios a los asociados y a la provincia en general y por ello es de creer que el indiferentismo, que es nuestra cualidad actual, sea dominado en esta ocasión.

Teatro

Leemos en nuestro colega *España*: «La compañía de zarzuela que ha contratado el Sr. Curbelo actuará primero y desde Octubre en este teatro de Las Palmas. Por esta causa la compañía de Guerrero-Díaz Mendoza actuará sólo en Santa Cruz de Tenerife donde estrenará el *Loco Dios, Nerón, Virginia y Aguas corrientes*, de Guimerá.»

Todas estas noticias nos parecen anticipadas.

La de D. Pablo López nos ha hecho descreídos en promesas teatrales.

A esta Capital estuvo llegando el tal D. Pablo dos meses y ya hace otros dos que se embarcó para la Laguna.

¿Si desembarcará por la punta, como la sal de marras?

Queja

La produce un suscriptor a nuestro diario en el pueblo de Adeje sobre que algunos números se evaporan, por causa, según cree, de que hay muchos amigos de leer a la *guata* (asi dice) y el cartero es muy complaciente.

Un atento recado del señor Administrador principal del ramo, es muy posible ó casi seguro que evitaria las complacencias, si existen, de aquel cartero y si por acaso es al propio cartero a quien agrada leer nuestro diario, en lo que nos da complacencia, le remitiremos un número *gratis* a su primer aviso.

Lotería

De los billetes vendidos en la Administración principal de Loterías de esta Capital, para el sorteo que se verificó en Madrid el día 31 de Julio último, han obtenido premio de 300 pesetas, los billetes números 126 — 797 — 2.727 — 2.728 — 5.964 — 10.272 — 10.273 — 12.731 — 12.732 — 19.997 y 21.785.

Los billetes para el próximo sorteo que se ha de celebrar el día 20 ya están puestos a la venta y vale el décimo cinco pesetas, siendo el premio mayor de 140.000 pesetas, segundo 60.000, tercero 25.000, 20 de 3.000 y 1.377 premios menores.

PARA SEÑORAS
Sombreros forma
INGLESA
NUEVO Y VARIADO SURTIDO
MELÉNDEZ
19, CRUZ VERDE, 21
Sucursal en la Laguna: S. Juan, 1

Sección marítima

- Registro anual y mensual de vapores
- 13 DE AGOSTO
- 1029 **56** Vapor belga *Anversville*, de Amberes para el Congo, a Sres. Elder Dempster y C.^a
- 14 DE AGOSTO
- 1030 **57** Vapor español *Viera y Clavijo*, de Arrecife y escalas para Río de á Elder Dempster y C.^a
- 1031 **58** Vapor inglés *Palmas*, de Hamburgo para Sierra Leona a Elder Dempster y C.^a
- 1032 **59** Vapor español *Tenerife*, del sur de esta isla; deja y toma carga y pasajeros y sale para su procedencia.
- 1033 **60** Vapor inglés *Delphic*, de Lyttelton para Londres, a Hamilton y C.^a

Registro civil

13 DE AGOSTO
NACIMIENTOS

Enriqueta Herrera Vizcaíno.
Argelia Sánchez y Torres.
Representación Toledo y Rodríguez.
María de los Angeles Hernández y Alonso.

DEFUNCIONES

Dionisio Hernández Sánchez, de esta ciudad, 9 meses; Isabel 2.^a—Peritonitis.
D.^a Eloisa Delgado y García, de Arico, 33 años, casada; Canales, 13.—Septicemia puerperal aguda.

Angel Suárez Hijosa, de esta ciudad, 5 meses; Laguna, 78.—Enteritis aguda.

María de la Concepción Torres y Díaz, de esta ciudad, 14 meses; San Andrés.—Pulmonía sarampionosa.

José Cabrera Jiménez, de esta Capital, 2 meses; Cañón Curvo, 1.—Atrepsia.

MATRIMONIOS

D. Lnuiz Zupo y Pérez, de esta ciudad, 19 años, soltero, con D.^a María del Carmen Rodríguez y Hernández, de esta Capital, 17 años, soltera.

D. Domingo Tavío y Tavío, de Tinajo, 57 años, viudo, con D.^a Manuela de Noda y Rodríguez, de Yaiza, 22 años, soltera.

LA MUJER SANA.

Aparte de toda cuestión de forma ó facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz, su goce de la vida—todos estos forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la

PREPARACION DE WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, crea grasa, renueva la vitalidad, enriquece la sangre y cura esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. En una palabra, nutre y desarrolla todo el cuerpo y causa una agradable sorpresa a los debilitados, desalentados y descorazonados pacientes. «El Dr. José M. Guijosa dice: He empleado su preparación en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó a notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco. Me llamó sobre todo la atención el gusto con que esta Señorita tomaba la mencionada preparación, no sucediendo así con las otras similares, hacia las cuales manifestaba y manifiesta una repugnancia extrema.» Basta una botella para vencerse. Su acción no es lenta ni insegura. La legítima dá resultados desde la primera dosis. «Nadie sufre un desengaño con esta.» De venta en las Droguerías y Boticas de la República.

Depósito en esta Capital, Farmacia de D. Emilio Serra, calle del Castillo.

CONVOCATORIA

En virtud de la autorización concedida por R. O. de 13 de Abril del corriente año, y facultado por los señores D. Elicio Lecuona y Bello, D. Antonino Yanes Volcán, D. Andrés Saavedra, D. Cristóbal Beautell, D. Andrés Llombet, D. Manuel F. Feria y otros del comercio de esta Capital, en concepto de solicitantes y concesionarios para la constitución de una *Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación* en esta ciudad de Santa Cruz de Tenerife, se convoca a todos los individuos que se hallen comprendidos en el art. 1.^o y siguientes del R. D. de 21 de Junio último, para el sábado 17 del actual y hora de las dos de su tarde en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad con el fin de proponer las bases de un reglamento para la constitución orgánica de dicha Cámara, que aprobada en Asamblea general y verificada la elección de su Junta directiva, cumpla con lo preceptuado en el párrafo segundo de las disposiciones transitorias que comprende el referido R. D. al objeto de obtener la declaración oficial de hallarse constituida la referida Cámara, y la designación de territorio dentro del cual ha de ejercer sus funciones.

Santa Cruz de Tenerife a 12 de Agosto de 1901.—El Secretario interino, ALVARO FERNAUD.

Se alquila

una casa en la calle de San Martín, 17 2.^o Darán razón, San Francisco Javier, número 10. 709-4

Se vende

una casa muy espaciosa y con huerta, situada en la calle de San Juan Bautista.

En esta imprenta informarán. 83 (a)

Meteorología

OBSERVACIONES HECHAS A LAS 9 DE HOY

Barómetro reducido a cero	759'22
Termómetro a la sombra	27'0
Tensión del vapor	18'1
Humedad relativa	68'8
Viento	E.
Fuerza del viento	1.
Cielo: parte cubierta, décimas	c.
Temperatura máxima de ayer	23'0
Id. mínima de anoche	23'2
Estado del mar	Llano.
Lluvia en las últimas 24 horas: milímetros	0'0

LA CORONA

San José, esquina a Marina.

Realización de los artículos que tenía esta Tabacquería

¡A fumar bueno y barato!

SOLO 10 DIAS PARA ESTOS PRECIOS

Cigarros: Gener de 16 cigarros, pectoral, brea, trigo y algodón, a 20 céntimos; Susini, pectoral de 14, a 25 cént.; bouquet pectoral hebra a 25 cént.; Legitimidad hebra de 16 cigarros a 20 cént.; Gigantes, blancos y pectoral, de 14, a 20 cént.; Corona, de 16 cigarros pectoral, trompetillas, a 35 cént.

Estos son los artículos que se realizan.

Por los vapores *Cataluña* y *Pío IX*, llegados de la Habana en estos días recibió esta Casa: Cigarros excepcionales Gener, pectoral, tamaño muy grande y bombuches. Legitimidad brea, picadura; Susini pectoral; Legitimidad algodón, corrientes; Flor de Tomás Gutiérrez, algodón, papel fino especial.

En tabacos: Tacos del Loubre, Panetelas Imperiales, Nom plus ultra, Predilectos, Selectos, Regalía británica imperial, Rositas muy pequeñas, Bouquet, Extrafinos y otras vitolas de las fábricas Herman Beheens y C.^a, Caruncho, Henry Clay, Morera, Murias, Tomás Gutiérrez, Menéndez Suárez y Flor el Todo.

En los efectos de la realización se hacen rebajas tomando por mayor en los cigarros Gener, pero tomando surtidas las clases de papeles. 707-16

Sociedad de Teléfonos

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Por acuerdo de la Junta Directiva se pone en conocimiento de los señores accionistas, que pueden pasar desde el lunes 12 del corriente, todos los días no feriados, de 8 a 10 de la mañana, y de 1 a 3 de la tarde, a percibir del Tesorero, D. Enrique Richardson, Castillo 11, el dividendo de 35 pesetas acordado por la Junta general en sesión de 28 de Julio último, con deducción del impuesto establecido por el Tesoro.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Agosto de 1901.—El Secretario, P. S., *Ulises Guimerá*.

Se venden

sandías en las Lonjas del pescado salpreso números 10 y 11, a precios baratos.

Tabacquería La Flor

Plaza de la Constitución, núm. 11, esquina a la Marina.

Gran rebaja de precios al por mayor y menor.

Cajetillas de Gener de 16 cigarrillos pectoral, algodón, trigo y brea, a 20 céntimos y dos 35 céntimos; Susini arroz y Bouquet arroz a 15 céntimos. En estos cigarros, al por mayor, se rebaja el diez por ciento.

Por el vapor *Pío IX* se acaba de recibir un extenso y variado surtido de las mejores y acreditadas fábricas de la Habana, en tabacos, cigarrillos y picaduras.

Picadura suelta de Murias y Henry Clay a 4 ptas. libra. En paquetes, Legitimidad y Henry Clay a 5'50. Gener, Pedro Murias y Competidora Gaditana a 5. También en tabacos y cigarrillos hacemos grandes rebajas de precios.

Esta casa garantiza la legitimidad de todos sus tabacos.

Esta casa también tiene la representación en las Islas Canarias del vino Rioja Claret de la Vinícola del Norte de España, así como de la Sidra Champagne el Gaitero de Valle Ballina Fernández. 709 (a)

HÉCTOR E. RUMEU

Corredor de Comercio

SOL 17. TELÉFONO NÚM. 50
Negociación de letras y cheques, sobre el extranjero, descuentos y pignoraciones en el Banco de España, y en plaza.

La Aseguradora Española

Desde el día de la fecha pueden los señores Accionistas pasar por la Dirección de esta Compañía a canjear sus resguardos provisionales de acciones por el definitivo.

Horas de despacho, de 8 a 11 y de 14 a 17. Santa Cruz de Tenerife 1.^o de Agosto de 1901.—C. ALARCÓ, *Director general*. (C. 15 A.)

TALLER DE MODAS

DE FELISA DE ARMAS
PILAR, 33

Prontitud, esmero y economía
15 J. (m. a.)

COMPAÑÍA

ELÉCTRICA E INDUSTRIAL DE TENERIFE

Desde el día doce del corriente queda abierto el pago de los intereses correspondientes al primer semestre de 1901, a cuyo efecto los señores obligacionistas pueden pasar, con los títulos correspondientes, los días hábiles, de 2 a 4 de la tarde, por las oficinas de esta Compañía, sitas en la plaza de Julio Cervera.

Santa Cruz de Tenerife, 9 de Agosto de 1901.—El Gerente interino, *Nicolás Martí*. 704-8

Aviso

El conocido dentista D. Manuel Fernández, prestará los servicios de su profesión, durante la temporada de verano, en la ciudad de la Laguna, y en la casa domicilio de don Francisco Padilla Morales.

Se alquila

la casa calle de San Juan Bautista núm 17. Informarán: Plaza de la Constitución, 4. (a)

Camisería Española

18, SOL, 18

Confección especial en camisas de todas clases Y CALZONCILLOS

Prontitud, esmero y economía.

Vinos a domicilio

á ptas 0'50 el litro, distribuyéndose diariamente en un carro a las horas que deseen los clientes

Pídanse al distribuidor los exquisitos vinos VALDEPEÑAS, MOSCATEL, MALVASIA y otros.

Gran rebaja por garraiones.

¡Mil pesetas!

pagará esta casa al que pruebe con análisis que sus vinos no son

PUROS DE UVA

10, Calle de San José, 10. 2.699 (a)

Para Londres, directo

Saldrá de este puerto el 19 de Agosto el magnífico y rápido vapor FRUTERO

Engineer

Tiene bastante hueco para carga.

Fletes: 1/6 por bucal y 10 0/0.

Agentes: MILLER Y C.^a

Marina, 39.



